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・より多様な生き方を選択できるいなべ市へ

・定例会・臨時会のようす

・政務活動費の報告

・所管事務調査を開始します

・クイズ

ギカイ
いなべ市議会 だ よ り ／ 令 和 ２ 年 ／ ６ 月 定 例 会



「性の多様性を認め合う社 会を実現するための条例」を特集

どんな条例？
　すべての人が性の多様性を認め合い、自らの意志と責任により、より多様な生き方を選択
できる地域社会を目指すものです。
　条例では、その基本理念を定めるとともに、市、市民、事業者及び教育に携わる者の責務
を明らかにし、市の施策の基本事項を定めています。また「パートナーシップ宣誓制度」に
ついても規定しています。

●性の多様性ってどういうこと？
男性か女性かの二者択一で性別を規定したり、

異性愛のみが正しいかのような見方をしたりする
のではなく「多様なセクシュアリティのあり方を
認め合おう」という考え方です。

同性が好きな人や、自分の性に違和感を覚える
人、または性同一性障害などの人々を「性的マイ
ノリティ」といい、近年は「ＬＧＢＴ」と表現され
ています。

現行の法制度では婚姻が認められていない性的マイノリティの二人が、お互いを人生の
パートナーとし継続的に共同生活を行っている又は継続的に共同生活を行うことを約した
関係であることを宣誓し、市がその宣誓を公的に証明するものです。

Ｑ.　パートナーシップ宣誓制度と婚姻はどう違いますか？
Ａ.　パートナーシップ宣誓制度は法的な効力はありません。戸籍や住民票の記載が変わることもありません。婚姻を

行うと法律上の親族となり、相続などの財産上の権利や税金の控除、親族の扶養義務など、さまざまな権利・義務
が発生します。

Ｑ.　パートナーシップの宣誓に費用はかかりますか？
Ａ.　費用はかかりません。ただし、宣誓の際に提出していただく書類の交付手数料等は必要になります。
Ｑ.　パートナーシップ登録証明書はすぐに発行されますか？
Ａ.　提出された書類等に不備がなく、宣誓が適当と認められる場合、１週間程度で交付しますが、状況によっては時

間がかかる場合もあります。
Ｑ.　転出する時や関係を解消した場合はどうしたらいいですか？
Ａ.　一方または双方がいなべ市外に転出、もしくはパートナーの関係を解消された場合はパートナーシップ

登録証明書返還届を提出していただき、パートナーシップ登録証明書を返還してください。

いなべ市パートナーシップ宣誓制度とは

より多様な生き方が選択できるいなべ市へ

パートナーシップ宣誓制度Ｑ＆Ａ

Ｌ（レズビアン）＝女性同性愛者
Ｇ（ゲイ）＝男性同性愛者
Ｂ（バイセクシュアル）＝両性愛者　
Ｔ（トランスジェンダー）
　　＝心の性と体の性が一致しない人

いなべ市
レインボーフラッグ
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可決！！
「性の多様性を認め合う社 会を実現するための条例」を

条例の原案に対し、「修正案」
　➡反対多数で否決
提出者　岡　恒和 ／ 賛成者　衣笠民子

　修正の理由　
わかりやすく、市民だれもが理解、賛同できる良
い条例とすべきである。
　修正案の内容　
第5条中、「施策」を「性の多様性を認め合う社会
を実現する施策」に修正する。

Q　日本の伝統的な家族制度の崩壊につながるおそれは。
A　本条例は、性的マイノリティを対象としている。
Q　ハード面の整備は。
A　男女共同参画推進委員会において協議し、性的マイノリティの方が何に 

不自由しているのか聴き取り、双方が住みやすいまちづくりを目指す。
Q　男女共同参画推進条例との関係は。
A　男女共同参画推進委員会で人権の多様性の部分についても協議し、計画していく。
Q　市民からの意見は聞いていないようだが。
A　当事者から意見をいただき条例の制定となった。今後、市民の声

や、事業所などの声を聴き、制度を理解してもらうよう検討する。

政策条例と言えど、理念条例であることが骨子であり、そこに書かれている文言は、できるだけ
シンプルかつ簡素なものであるべき。詳細は、要綱・規則で定めていくものであると考え、原案に
賛成する。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（原田敬司）

みんなで力を合わせ、性の多様性を認め合う社会を実現するためにはわかりやすい条例が求めら
れる。特に市民の責務を定めた第5条は、それだけ取り出しても内容が市民の中に浸透していくこ
とが必要と考え、修正案に賛成する。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（衣笠民子）

委員会で明らかとなったように、要綱・規則等で定めていくという方向が示されている。あえて
附帯決議を必要としないと考え反対する。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（鈴木順子）

「当事者のためにしっかり施行する」という意思を明確に示さなければならない。全国的にも先進的な
条例として高く評価するが、総括質疑、委員会質疑を通じて、性的マイノリティの方々の人権擁護が真
になされるか制度設計、執行部体制について随所に疑問が残った。附帯決議案に賛成する。（篠原史紀） 

条例の審査にあたり、議会ではさまざまな議論を行いました

条例案が可決したことに伴い、「附帯決議案」
　➡反対多数で否決
提出者　清水隆弘／賛成者　伊藤智子、片山秀樹、篠原史紀

　附帯決議の理由　
条例の実施に当たって留意すべき事項を決議すべきである。
　附帯決議の内容（抜粋）　
①市民と事業者に条例の理念を徹底。②性別変更前の性同
一性障害者への配慮。③規則の運用は丁寧、公平かつ厳格
に。④パートナーシップ宣誓制度がある他市町村と相互利
用できるよう調査研究を。⑤性の多様性に関する専門家、
当事者の意見を施策に反映すること。

２５日間の審議を経て、６月２６日（６月定例会最終日）に

主な質疑

それぞれの考えに、「賛成」「反対」の意見。討論が交わされました。

より多様な生き方が選択できるいなべ市へ

原案に賛成

修正案に賛成

付帯決議案
　に賛成

付帯決議案
　に反対

シビックコアで行われたＬＧＢＴの展示
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議案第24号　いなべ市手数料徴収条例の一部を改正する条例の制定について

議案第25号　いなべ市国民健康保険税条例の一部を改正する条例の制定について

議案第26号　いなべ市国民健康保険条例及びいなべ市後期高齢者医療に
　　　　　　　　　　　　　  関する条例の一部を改正する条例の制定について

6月定例会
（6月2日～6月26日）

補正予算や条例の改正などを含む11件の議案と
附帯決議案1件を審議

　デジタル手続法の一部改正により個人番号通知カードの廃止
に伴い、通知カードの再発行にかかる手数料を廃止。

　地方税法等の一部を改正する法律の施行により、取引価格が低額の土地の譲渡を促進し、適切な
利用・管理を確保することで、所有者不明土地の発生を防止し、地域の価値向上を支援するために
創設され、適用要件を満たせば特別控除後の所得に対して課税（賦課）を行う。

　国民健康保険及び後期高齢者医療において、新型コロナウイルス感染症に感染するなどして労務
に服することができなくなった被用者に対して傷病手当を支給。

全会一致で可決

全会一致で可決

全会一致で可決

質疑

質疑

質疑

個人番号通知カードが廃止されると、窓口で混乱するのでは。

メリットは。

自営業者などは支給されないのか。

今後、マイナンバーの確認はどのようにすれば。

住民票の異動をされる方は混乱されると思うが、順次マイナン
バーカードへの移行を勧めていく。

低未利用土地を譲渡した人の国民健康保険税が安くなる。

被用者の方が対象となる。

個人番号通知書を発行する。個人番号通知書ではマイナンバー
証明書類として利用できないため、マイナンバー入りの住民票
を取得していただく。

ℚ

ℚ

ℚ

ℚ

A

A

A

A

いなべ市税条例の一部を改正する条例の制定について
いなべ市手数料徴収条例の一部を改正する条例の制定について
いなべ市国民健康保険税条例の一部を改正する条例の制定について
いなべ市国民健康保険条例及びいなべ市後期高齢者医療に関する条例の一部を改正する条例の制定について
いなべ市性の多様性を認め合う社会を実現するための条例の制定について
議案第２７号いなべ市性の多様性を認め合う社会を実現するための条例の制定についてに対する修正動議
いなべ市介護保険条例の一部を改正する条例の制定について
いなべ市水道事業及び下水道事業の設置等に関する条例の一部を改正する条例の制定について
いなべ市監査委員条例の一部を改正する条例の制定について
令和２年度いなべ市一般会計補正予算（第２号）
令和２年度いなべ市国民健康保険特別会計補正予算（第１号）
令和２年度いなべ市介護保険特別会計補正予算（第１号）
いなべ市性の多様性を認め合う社会を実現するための条例の制定についてに対する附帯決議案

議案第 23 号
議案第 24 号
議案第 25 号
議案第 26 号
議案第 27 号

議案第 28 号
議案第 29 号
議案第 30 号
議案第 31 号
議案第 32 号
議案第 33 号
発議第 １ 号

可決
可決
可決
可決
可決
否決
可決
可決
可決
可決
可決
可決
否決

議 案 名 結果議案番号

6月定例会議案　議決結果一覧表

マイナンバーカード申請コーナー
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議案第31号　令和2年度いなべ市一般会計補正予算（第2号）にかかる主な事業と質疑

◎戸籍住民基本台帳事務　2,179万円
　マイナンバー通知カード・個人番号カード関連事務費負担金の増額と人事異動によるもの。

◎自主防災活動事業（コミュニティ助成事業（宝くじ））　190万円
員弁町楚原自治会に対して防災倉庫や資機材等の整備。

◎地域おこし企業人活用事業　420万円
乳幼児の養育世代における「赤ちゃん防災講座」。

◎地域おこし協力隊事業　336万円
建設予定の(仮称)いなべ市民プールの運営方法や利用方法などの助言・指導ができる専門的な
知見を有する者を地域おこし協力隊を募集。

総務費国庫補助金、個人番号カード交付事業費補助金、87万3,000円の増額について発行件数何件分の
事務費か。
増額分については、発行件数だけでなく、紛失処理、再交付、電子証明等の件数も含まれている。

ℚ

A

水谷治喜議長は採決に加わらない。○は賛成　×は反対
（付託委員会／ 総：総務経済常任委員会　都：都市教育民生常任委員会　予：予算決算常任委員会）

下記以外の10議案は
全会一致で可決

議案第 27号
いなべ市性の多様性を認め合う社会を実現する
ための条例の制定についてに対する修正動議

議案第 27号
いなべ市性の多様性を認め合う社会を実現する
ための条例の制定について

発議第 1号
いなべ市性の多様性を認め合う社会を実現する
ための条例の制定についてに対する附託決議
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議案番号 議 案 名 結果
承認第 １ 号 専決処分の承認を求めることについて

（いなべ市消防団員等公務災害補償条例の一部を改正する条例）
可決

承認第 ２ 号 専決処分の承認を求めることについて
（いなべ市税条例等の一部を改正する条例）

可決

承認第 ３ 号 専決処分の承認を求めることについて
（いなべ市国民健康保険税条例の一部を改正する条例）

可決

承認第 ４ 号 専決処分の承認を求めることについて
（いなべ市税条例の一部を改正する条例）

可決

議案第２２号 令和２年度いなべ市一般会計補正予算（第１号） 可決

新型コロナウイルス感染症対策に関する市の対応
市民は、外出を自粛し、また、学校の休業に
より感染拡大防止に努めていることを鑑み、
上水道基本料金を減免する考えは。

新型コロナウイルスの影響により、急激に収入が
減った方等については、個別に水道料金、下水道
使用料支払いの猶予（最長1年の納期限延長）を考
えている。手続きも通常の場合に比べ簡略化した
対応を行う。一律の基本料金の減額ではなく、個
別の内情を勘案したきめ細かい対応に努める。

質疑
インターネットを活用した自宅での学習とあ
るが、これはオンライン授業ということか。

タブレットは既に小学校５、６年生、中学校３年
生には１人１台分確保して、自宅で学習に利用し
てもらうようにした。タブレットを使いながらい
ろんな教材を紹介している段階で、オンライン授
業ができるような状態にまで近づけた。

●特別定額給付金事業　４６億4,414万円
　新型コロナウイルス感染拡大の影響により家計への支援を目的とし、1人につき１０万円の給付金と 

　申請書郵送代などの事務費。

●子育て世帯臨時特別給付金事業　6,430万円
　新型コロナウイルス感染症の影響を受けている子育て世帯の生活を支援するため、児童手当を受給して 

　いる世帯に対し、児童1人あたり１万円を支給。

●災害対策用備蓄資材購入事業　1,297万円
　新型コロナウイルス感染症対策として、消毒用アルコール、感染対策用マスク、感染者避難対策用パー 

　テーション等。

●学校ＩＣＴ活用事業（自宅学習用Ｗｉ－Ｆｉモバイルルーター貸出事業）　１１9万円
　新型コロナウイルス感染症予防対策で休校中の小学校５、６年生がインターネットを活用して自宅学習 

　を行うために、インターネット環境が無い家庭に対してＷｉ－Ｆｉモバイルルーターの貸し出し。

臨時会のあとに行われた全員協議会でも対策について協議

令和２年５月１４日 第１回 臨時議会 のようす

新型コロナウイルス感染症対策に伴う補正予算　全会一致で可決

　令和2年度いなべ市一般会計補正予算（第1号）は、歳入歳出にそれぞれ４８億９,０５６万円を増額し、
予算総額を２５８億２,０５６万円とした。
　主なものは次のとおり。

臨時会議案　議決結果一覧表（すべて全会一致）
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新型コロナウイルス感染症対策に伴う補正予算　全会一致で可決

令和2年度いなべ市一般会計補正予算（第３号）は、歳入歳出にそれぞれ2億４,４８０万円を増額し、
予算総額を２６０億８,６２６万円とした。

主なものは次のとおり。

議案番号 議 案 名 結果
議案第３４号 令和２年度いなべ市一般会計補正予算（第３号） 可決

キャッシュレス決済サービスの選択でＷＡ
ＯＮを選ばないと、ポイントが付かないと
いうのはＷＡＯＮに誘導しているのでは。

市民の識別に協力していただけるのが、イオ
ンだけだった。

年度当初から計画していたものか。 新型コロナウイルス感染症対策で、inabe’s 
shopという市内の飲食店や生産者を応援した
事業が好評であったため。

●公共施設整備事業　1,248万円
　（公共施設自動検温サーモグラフィー購入及び空気清浄機購入）
　公共施設入口にサーモカメラを利用した非接触型検温システムを設置、人が集まる研修室等に空気 

　清浄機を設置。

●グリーンクリエイティブいなべ推進事業　1,500万円
　（市内生産者のにぎわいの森を活用した販路拡大支援事業）
　にぎわいの森のイベントスペースを広く開放し、市内の飲食店事業者や生産者等の物販スペース、 

　飲食スペース等を確保。

●マイナポイント活用促進プレミアムポイント付与事業　5,333万円
　（マイナンバーカード普及促進・キャッシュレス決済推進事業）　
　国のマイナポイント（5,000ポイント）に合わせて市独自のプレミアムポイント上限5,000ポイント  

　を付与。

●ひとり親世帯臨時特別給付金事業　4,104万円
　新型コロナウイルス感染症の影響により、子育てと仕事を１人で担うひとり親世帯の経済的負担を 

　軽減するために臨時特別給付金を支給。

●ごみ収集事業（自治会ごみ集積場容量拡大事業）　616万円
　外出自粛や休校などで自宅にいる時間が長くなり、また外食を避けテイクアウトが増えることに 

　より家庭ごみ集積場の容量が足りなくなっていることから市内７か所の集積所を改修。

●学校ＩＣＴ活用事業（遠隔授業実施環境整備事業）　1,343万円
　臨時休業時のオンライン授業実施のための環境整備及び自宅で情報モラル授業が実施できる環境整備。

令和２年7月１４日 第2回 臨時議会 のようす

臨時会議案　議決結果一覧表

市内７か所はどこか。 川原自治会、其原自治会、上笠田自治会、石榑下 
自治会、新田自治会、鍋坂自治会、石川自治会

情報モラル授業は自宅でするのか。 自宅はもちろん学校での授業や保護者等の活
用も考えている。
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Ｑ　英語科の新設や長期休業があったが授業時数の確保と
学力補充は。

Ａ　未履修の解消、授業時数確保は長期休業短縮とＩＣＴ
を活用した指導方法の工夫で行う。

Ｑ　学校教育のみならず社会教育に携わった経験をもつが。
Ａ　市民が生き生きと活動できる生涯教育を。市民温水

プールもその施策の1つ。

監査委員事務局の業務を問う　
Ｑ　監査業務の流れは。
Ａ　監査委員2人と事務局2人で監査を行う。当該部局に

説明を求める場合もある。
Ｑ　委員報酬は。
Ａ　月額制を採用。識見を有する委員14万円、議員選出

委員4万円。
Ｑ　研修体制は。
Ａ　各種研修会に参加し直近の情報や的確な執行事例等を

学んでいる。

一般質問は市政全般に対して質問を行います。一般質問の内容についての記
事は各議員の責任において掲載しています。なお、要約して掲載しています。

声一般
質問

届ける市民
の

を

岡
おか

　 英
ひで

昭
あき

いなべ未来

宇賀渓らしさが見える環境整備を
答／地元諸団体と専門家が連携し開発

Ｑ　整備の進捗状況は。
Ａ　つり橋の改修で床板の取り換え等

が完了。4月から7月にバンガロー
等、既存施設の解体、駐車場の造成
工事などスケジュール通りに進んで
いる。

Ｑ　事業推進の担当編成は。
Ａ　地元生産森林組合等と専門企業が

連携し、いなべ市にふさわしい観光
施設となるよう、その中核として市
も関わっていく。

Ｑ　整備を推進する関係諸団体への支
援策は。

Ａ　財政的支援のほか関係団体の事務所をセンターハウス
棟の中に確保する。

新教育長就任に伴う諸課題を質す　
Ｑ　校長から教育長へと立場が変わったが所感は。
Ａ　「員弁の教育」の継承・発展。誰一人として取り残さな

い、ＳＤＧｓ精神の意識化、国際化への対応等教育に先
行投資したい。

改修中の宇賀渓つり橋

9議員!!
質問通告項目は以下の
　　　　　　とおりで

す。

が登壇
岡　　英昭 …………………………………   8
1．監査委員事務局の業務について
2．新教育長就任に伴う諸課題について
3．宇賀渓キャンプ場整備について

鈴木　順子 …………………………………   9
1．防災対策と危機管理について
2．子どもの健やかな成長のために

原田　敬司 …………………………………   9
1．新型コロナウイルス問題の影響と対策について
2．子供たちの平時の交通安全について

位田まさ子 ………………………………… 10
1．市民を守るための新型コロナウイルス感染症対策について
2．ごみ収集の現状について

篠原　史紀 ………………………………… 10
1．新型コロナウイルス感染から市民を守るための対策を問う
2．変化に対応した市職員の育成やモチベーションアップ、

人材の強化を
3．エビデンスに基づいた出生率の分析と対策を

片山　秀樹 ………………………………… 11
1．次世代の子どもたちが誇りを持ち未来を生き拓く

教育のために問う
2．新型コロナウイルス感染症下におけるゴミ処理場

対策について問う
3．高齢者の生活設計について問う

西井真理子 ………………………………… 11
1．緊急時の相談窓口体制は
2．市と猟友会、連携強化は

岡　　恒和 ………………………………… 12
1．市内中小・小規模事業者の現状と支援策を問う
2．特別定額給付金事業について

衣笠　民子 ………………………………… 12
1．新型コロナウイルス感染症対策について
2．避難所について

←動画配信
　サイトへ
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いなべ未来

←動画配信
　サイトへ

Ａ　母子手帳交付時に対象者全員に渡している「子育てガ
イドブック」に掲載を考える。

Ｑ　子どもたちの居場所の必要性は。
Ａ　児童虐待防止の観点から子どもが安心して過ごせる居
場所は必要。

Ｑ　「元気みらい都市いなべ」を推進するための子ども支援
の位置付けは。

Ａ　全世代で年代にあった運動等を実施し、生涯にわたり
運動を習慣化することによって、全ての年代の市民が元
気で健全な「元気みらい都市いなべ」を実現させるもの。
幼児期から運動を生活習慣化し、運動能力の向上と健康
増進を図る。

避難所運営手引きを策定するべき
答／速やかに策定し関係者に配布する

Ｑ　女性の視点と感染症対策を入れた
「避難所運営手引き」を策定し自治会
長等関係者に配布するべきでは。

Ａ　男女共同参画の視点を取り入れた
市民向けの手引きを策定し速やかに
配布する。

Ｑ　避難所による感染症対策は行政が
中心となるのか。

Ａ　避難所は住民が主体となって運営
するが、感染症対策については市職
員が支援する。

Ｑ　防災備蓄食の活用として市内の生
活困窮者との連携はできないのか。

Ａ　検討する。
Ｑ　防災備蓄食を活用し食品ロスを推進するためにルール
が必要では。

Ａ　活用に関するルールを策定しさらなる取り組みを推進
する。
子どもの健やかな成長のために
Ｑ　「しつけによる体罰は要らない」という周知啓発を。

数は。
Ａ　小中高学生で、平成29年度5人、平成30年度3人、
令和元年度5人が交通事故に巻き込まれた。

Ｑ　危険箇所はどのような会議体で把握し、対策している
か。

Ａ　学校から報告を受け、いなべ署・県・市の関係部署で
構成する通学路安全推進会議を年4回開催し把握・検討
している。道路の管理者により予算化し対策している。

Ｑ　私の方で警察・学校・住民への聞き取り調査し、現場
視察したところ面・線・点で対策を実施すべきであると
考える危険箇所があったがどう考えるか。

Ａ　危険箇所を把握し努力している。財政上新たな道路改
良は非常に困難である。

原
はら

田
た

敬
けい

司
じ

新型コロナウイルス関連の影響
答／休校によりさまざまな影響が出た

Ｑ　小中学校休業による影響は。
Ａ　学習の遅れ、生活リズムの乱れ、
体力面への影響、精神的不安が見ら
れた。

Ｑ　休業により学習時間があまり無い
が職業体験・社会見学などの学校行
事の実施は。

Ａ　行事を中止するのではなく、状況
を見て時期や内容、規模、方法や対
策等を協議し実施する方向で考えて
いる。

Ｑ　小学校1～4年生への1人1台タ
ブレットの整備も含めオンライン学

習など新しい教育方法の構築をどう考えているのか。
Ａ　整備を進めていくが、同時並行で生徒の情報リテラ
シー・情報モラルの教育が必要。

子供たちの平時の交通安全
Ｑ　平成31年（令和元年）は市内で1,076件交通事故が
あったが、児童・生徒が巻き込まれた交通事故の発生件

いなべ市避難所運営マニュアル

丹生川郵便局前

鈴
すず

木
き

順
じゅん

子
こ

いなべ未来

←動画配信
　サイトへ
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また、放課後児童クラブに関しては、密になりやすく感
染リスクが高いため、今後、細かな運営マニュアルの作
成が必要。

Ｑ　校庭開放について利用しづらかったとの市民の声が
あったが。

Ａ　そうした声に申し訳なく思う。感染拡大に最大限に留
意しながら、子どもたちの運動不足やストレス軽減等を
目的に実施。運動する時間として、1時間半程度が適当
であると判断。

篠
しの

原
はら

史
ふみ

紀
のり

福祉バスの感染症対策強化が必要
答／ガイドラインを作り事業者に徹底

Ｑ　高齢者の見守りについて、ふれあ
いサロン等平時は対面によるものが
主だが、外出自粛期間中はどのよう
な支援や対応をしたか。

Ａ　運動・食事・交流について、ホー
ムページや広報誌、個別訪問や電話
連絡、チラシの郵送、いなべ10に
よる運動動画の放映等を行った。買
物弱者への支援は、民間企業による
移動販売等で対応。

Ｑ　福祉バスに関して感染症に対応し
たガイドラインを作るべきでは。

Ａ　現在までを検証し、ガイドライン
を作成し、運行業務委託事業所に徹底する。

子どもたちを感染症から守るために
Ｑ　小・中学校での対策で、2月の政府の休業要請から5
月の分散登校開始までの間、特に懸案になった事項は。

Ａ　子どもたちの居場所の確保、感染症対策と学びの保障、
一生に一度の卒業式・入学式のあり方等、懸案事項は多
岐にわたる。学校を混乱させないことに最も力を注いだ。

ごみ収集の現状を考える　
Ｑ　令和3年度からあじさいクリーンセンターで員弁町の
ごみを受けるが減量は。

Ａ　ごみ質検査、燃焼時間延長も考え、10％の減量を願う。
Ｑ　ごみ分別に各町で意識の差がある。統一できるか。
Ａ　プラ袋に金属、石材、合板などが混入している。搬入
後、職員が手探り作業するため、職員及び器具等の損傷
が発生する。自治会にハンドブックを配布し協力を呼び
掛ける。

Ｑ　新型コロナウイルス感染症によるごみの量と処理は。
Ａ　平常時より可燃ごみは3％増。事業所関係は40％減。
粗大ごみ場は170％増。

Ｑ　広報の必要性は。
Ａ　情報誌リンク、スマートフォンなどで周知したい。

位
いん

田
でん

ま さ 子
こ

コロナから市民を守るための対策は
答／国、県と協力し支援策を用意し対応

Ｑ　長期化すると見越し、市の取り組
みは。

Ａ　新しい生活様式を前提に、経済活
動を上げる方針で、イベントは県に
準用する。職員はテレワークを導入
する。

Ｑ　財政措置について。
Ａ　教育はICT化、個別教育に力を入
れる。観光事業や新しい事業に投資
したい。事務所のいらないソフト企
業の誘致に取り組む。来年度も基幹
税の心配はしていない。

Ｑ　介護予防事業の応用は。
Ａ　介護予防教室は3密に配慮し6月から再開。情報発信
する。

Ｑ　一人暮らし高齢者の安否確認のため、弁当の代わりに
パン、ビスケットなどの配食を願う。

Ａ　3月から配食を行なっていない。社会福祉協議会に検討
を依頼する。

いなべ未来

←動画配信
　サイトへ

創風会

←動画配信
　サイトへ

福祉バス車内防疫
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市と猟友会との連携強化は
Ｑ　猟友会の担い手が不足。いなべ市として、若い人に
入ってもらうための協力はできないか。

Ａ　任意の組織のため市は関われない。
Ｑ　市は大切な施策である獣害対策を猟友会に委託をして
いる。猟友会のメンバーを増やす手助けをすべきでは。

Ａ　罠の免許をとる人が猟友会に入るかは任意である。
Ｑ　サル・イノシシの被害を減らすためにも、猟友会と市
との関係を良くするための考えは。

Ａ　法律で定められた方法で、十分な話し合いをもって関
係性をつくっていく。

Ａ　市民生活を支える必要不可欠な施設。職員は、毎日検
温し、マスク・ゴム手袋を着用し、3密を避け、手洗い・
消毒で対策している。

Ｑ　粗大ゴミ処理場の環境改善の進捗状況は。
Ａ　建家は10月に入札し来年3月に完成予定。便所、手洗
い場、消火栓については改修計画を策定し進める。

高齢者の生活設計について問う　
Ｑ　老人ホームやグループホームに入るための金銭面での
条件は。

Ａ　要介護のランクやサービスの内容によるが、特別養護
老人ホームで8万円～18万円。有料老人ホームでは7万
1,000円～18万3,000円。

西
にし

井
い

真
ま

理
り

子
こ

片
かた

山
やま

秀
ひで

樹
き

ヘルプが言える相談窓口が必要

生き抜き、生き拓
ひら
く教育とは

答／担当の部署につなぐ

答／実践で1人力と仲間力を身に付ける

Ｑ　新型コロナウイルス感染症の影響
がさまざまに出てきている。どんな
ことでも相談できる窓口はいなべ市
にはつくられているか。

Ａ　新型コロナウイルス感染症に関し
ては桑名保健所に相談してほしい。

Ｑ　市民に困っている人がいると考え
ないか。

Ａ　具体的にどういう風に困っている
か分からない。

Ｑ　知らないところで、母子家庭・高
齢者などの社会的弱者の人が困って
いる状態が予想され、困っている内

容はさまざまである。だからこそ、市民が安心できる相
談窓口が必要ではないか。

Ａ　保健所では新型コロナウイルス感染症とは違う相談で
謀殺されている。どこの部署でもいいから、いなべ市役
所に電話してほしい。適切に担当部署で対応するので安
心してほしい。

Ｑ　オンライン教育の重要性は。
Ａ　社会のあらゆる活動がICTを活用
する時代になった。取り残されず、
社会から遅れないようにするため有
効で重要。

Ｑ　オンライン教育（ICT教育）の進
め方は。

Ａ　一人ひとりの能力にあった適正な
学びができる。150年積み重ねた実
践の上に最先端の機器を使ったバラ
ンスある教育を行い、劇的に変わる
であろう教育に対応していく。

Ｑ　基礎学力・体力強化・精神力強化
について独自の哲学を問う。

Ａ　五感を研ぎ澄ませる実体験とともに、学力調査やIQで
は測定出来ない集団力を高める教育が精神力強化につな
がると考える。

新型コロナウイルス感染症下における粗大
ゴミ処理場対策について問う　
Ｑ　作業員の安全性は。

創風会

←動画配信
　サイトへ

政和会

←動画配信
　サイトへ

集積された粗大ごみ
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Ａ　未来によりつながる事業を優先したい。
Ｑ　収入が大幅に減った人、業者に対し国民健康保険税、
国民年金保険料の減免や国税・地方税の納税猶予などが
ある。周知は。

Ａ　ホームページの新型コロナウイルス情報の中に項目を
設け、申請手続きを掲載。提出書類がダウンロードでき
る。

Ｑ　医療の差し控えなどで大幅な減収。いなべ総合病院へ
の減収支援は。

Ａ　まずは国や県の施策を積極的に活用。

特別定額給付金事業について
Ｑ　申請困難な特別養護老人ホームなどの施設入所者への
対応として、家族への転送、施設長への代理申請の依頼
などが必要と思うがどうか。

Ａ　施設入所者、一人暮らし高齢者など申請困難な人への
対応は、福祉部と協議し検討している。施設への依頼も
考えている。
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2波の備えPCR検査センターを

中小・小規模事業者支援の検討は

答／保健所からの指示を仰ぐ

答／まずは国、県の支援制度で対応

Ｑ　新型コロナ感染の実態把握は。
Ａ　管轄する桑名保健所が行っている。
これからも同様。

Ｑ　2波の備えは。
Ａ　最重点対策は医療体制の充実。県
は感染者受け入れ病床24床から
175床まで増。軽症者用の宿泊施設
64部屋確保。市は感染症対策の物
品備蓄を進めている。

Ｑ　財政調整基金は必要に応じて取り
崩し、感染症対策に使うべきものと
考えるがどうか。

Ａ　言うとおり。
Ｑ　市単独予算で何をするか。
Ａ　できれば国、県の事業で。いなべ市は交付金を基本と
している。

Ｑ　新型コロナウイルス感染症拡大防止は、ワクチンも治
療薬もなく、行動変容を求める。市民全員が影響を受け
る。行政と市民がともに取り組むためには、ともに取り
組む姿勢の発信が重要。発信として、上下水道料金の基
本料金半年無料を提案するが見解は。

Ｑ　「官公需についての中小企業者の
受注の確保に関する法律」では、「地
方公共団体は、国の施策に準じて、
中小企業者の受注の機会を確保する
ために必要な施策を講ずるように努
めなければならない」とされている。
どのような施策を講じているか。

Ａ　市内業者優先の入札参加資格要件
を設定している。また、元請け業者
には建設資材の市内産製品の優先使
用や下請け契約での市内業者優先な
どで育成支援を行っている。

Ｑ　平成30年の全国商工団体連合会
調査では、1,741自治体のうち住宅リフォーム制度は、
573自治体が実施とされている。コロナ禍の時こそ、仕
事をつくる支援が必要だ。桑名市での実施時は、1,000
万円の補助で1億6,000万円の事業が生まれた。市内需
要をつくり出す方法として効果的と考えるがどうか。

Ａ　県の耐震補強工事助成を優先している。耐震になって
いないところをリフォームすると危険が増す。耐震をし
たうえで公的資金を入れるのが基本と考える。

日本共産党いなべ市議団

←動画配信
　サイトへ

日本共産党いなべ市議団

←動画配信
　サイトへ
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平成31年度（令和元年度）の政務活動費を報告

※会派の所属議員数×30,000円×12カ月で交付しています。
　年度の途中で、所属議員の異動、会派の結成・解散があったため、交付額に増減が生じています。
※使途の詳細は、議会図書室および市議会ホームページにて閲覧いただけます。

◦議会改革ブレークスルー10の法則	 ◦夏休みの親子議場見学会について
◦自転車新文化の推進について	 ◦議会改革と予算修正のつくり方
◦児童見守りシステムについて	 ◦議員力アップ基礎講座
◦新たな路面公共交通システムについて	 ◦議会運営における質問のあり方
◦地産地消を活かした地域づくりについて（食と文化）
◦女性と子どもの貧困　～若年出産を控えた女性30名へのインタビュー調査を中心に～

会 派 名 いなべ未来 政 和 会 創 風 会 か が や き 日 本 共 産 党 
いなべ市議団 いなべ市民派

林 　 　 正 男
小 川 　 幹 則
岡 　 　 英 昭
鈴 木 　 順 子
原 田 　 敬 司

川 瀬 　 利 夫
新 山 　 英 洋
水 谷 　 治 喜
西 井 真 理 子

清 水 　 隆 弘
伊 藤 　 智 子
片 山 　 秀 樹
篠 原 　 史 紀

位 田 ま さ 子
神 谷 　 　 篤

衣 笠 　 民 子
岡 　 　 恒 和

原 田 　 敬 司

交付額 1,530,000 1,440,000 1,440,000 810,000 720,000 120,000

調査研究費 233,875 20,312 10,404

研 修 費 908,176 400,825 388,360 216,552 77,700

広 報 費 299,669 187,330 770,280 512,541 516,329

広 聴 費

要請・陳情活動費

会 議 費

資料作成費

資料購入費 5,800

人 件 費

事 務 所 費 158,952 85,821 221,936

合 計 1,366,797 907,851 1,400,888 729,093 599,829 10,404

返納額 163,203 532,149 39,112 80,907 120,171 109,596

参加した主な研修テーマ

議 員 表 彰
　全国市議会議長会、東海市議会議長会よ
り市議会議員として 20 年間市政の発展に
尽くされた功績を称えられ、林 正男議員
が表彰を受けました。

所属議員

項目

（単位：円）

特

集

定
例
会
＆
臨
時
会

一

般

質

問

政
務
活
動
費
報
告

ト

ピ

ッ

ク

ク

イ

ズ

よむギカイ13

政
務
活
動
費
報
告



Topic（トピック）ロゴの紹介

所管事務調査を開始します！
　各常任員会において、閉会中（会期外の期間）を使い、テーマについて調査します。
　令和 2 年度は、下記の内容について、市の現状、課題の聴き取り、市民との意見交換、
先進地視察などを行います。

・災害対策に関する事項
　◇土砂災害、豪雨災害の状況
　◇ハザードマップの変更点・強化点自主防災組織の取組状況
　◇備蓄資機材の状況とストックが必要なもの及び整備の状況
・地方創生に関する事項
　◇ GCI の推進（まちづくり法人）の取り組み、方向性の詳細
　◇まちづくり法人に対する観光協会、商工会の関わり

・市民の移動手段及び公共交通に関する事項
　◇利便性の担保に対する考え
　◇福祉バス運営に関する今後の方向性
　◇市民が「乗りにくい」と感じていることの認識　など
・子育て支援に関する事項
　◇ NPO 法人への委託、運営補助の状況
　◇子育て支援（生まれてから就労まで）の行政サービスのすべて
　◇暮らしの保健室の位置づけ（子育て支援の面から）　など

総務経済常任委員会では

都市教育民生常任委員会では
氾濫の起こりやすい養父川

福祉バス乗車のようす

　昨年、いなべ市情報誌「Link」の表紙ロゴを、いなべ総合
学園高等学校生徒の皆さんに提案していただきました。その
中で谷 明日香さんが作成されたロゴをいなべ市議会だよりで

「Topic（トピック）」という形で活用させていただくこととな
りました。
　このロゴの提案者である谷さんは、この 3 月に卒業され、
現在は美術関係の勉強をされています。
≪ロゴに込めたもの≫
　インフィニティ（∞）マークのデザインは、つながりや輪を
イメージしたものです。また、ベースカラーにしている緑色は、
いなべの豊かな自然や特産品の 1 つであるお茶をイメージし
て作りました。
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議会の閉会中、議会は活動しているの？

決算審査における施策評価を開始

　議会の定例会は年 4回（3月、6月、9月、12 月）と条例
で定めています。

　では、この定められた期間以外は何も活動をしていないの
か？そうではありません。定例会の会期以外にも議会として活
動することはたくさんあります。いなべ市議会では、会期中の
諸手続きを経て、閉会中も議会機能を発揮する活動を行ってい
ます。

　例えば、「所管事務調査（Ｐ 14参照）」や「施策評価（上記
参照）」など、執行機関の事務の監視を中心に、さまざまな活
動を行っています。

　議会の会期中は、市長から提案された議案を審査し、制度や
予算が市民の理解を得られるものか、真摯に議案と向き合いま
す。また、閉会中は、市民の暮らしがより良いものとなるよう、
行政サービスを見直し、評価し、議会内での議論を深める取り
組みをしています。

　いなべ市議会基本条例に基づき、市が行う事務が適正
かつ公平性及び効率性をもって行われているか監視し、
評価します。
　平成 31年度（令和元年度）決算審査において、重点
的に評価する施策は以下のとおりです。

昨年の施策評価

本会議のようす

市内現地視察

〈 施 策 名 〉　暮らしを支える上水道の充実
〈事務事業名〉　◎原水及び浄水施設維持管理事業
　　　　　　　◎配水及び給水施設維持管理事業
　　　　　　　◎水道防災対策事業　など

〈 施 策 名 〉　地域の助け合いによる福祉の充実
〈事務事業名〉　◎市民感謝祭事業
　　　　　　　◎社会福祉団体事業
　　　　　　　◎戦傷病者・戦没者遺族等援護・追悼事業　など

総務経済分科会が評価する事項

都市教育民生分科会が評価する事項

昨年の議会報告会
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　今号より、フルカラー印刷にてフルリニュー
アルしました。昨年12月より広報編集委員会
の委員構成を一新し、副議長が委員長を務める
こととなりました。「議会だよりは議会全体の
審議内容を優先して伝えるべき、また、広く市
民の声を聴く“広聴”に力を入れて行く」との
議長方針も示されました。結果、各議員からの
一般質問ページを縮小し、今後は市民や団体の
インタビュー等も掲載していく予定です。議会
広報の改革にもご注目いただければ幸いです。

編 集 後 記

9月定例議会について（予定）
◆開会日.....................................8月28日（金）
　　一般質問 .............................9月...2日（水）
　　　　　　　　　　　　　. .9月...3日（木）
　　総括質疑 .............................9月...9日（水）
　　予算決算常任委員会 ..........9月...9日（水）
　　総務経済常任委員会・分科会.....9月10日（木）
　　都市教育民生常任委員会・分科会.....9月11日（金）
　　予算決算常任委員会 ..........9月16日（水）
◆閉会日.....................................9月18日（金）

〒511-0498　三重県いなべ市北勢町阿下喜31番地
TEL.0594-86-7848　FAX.0594-86-7872
https://www.city.inabe.mie.jp/gikai/

いなべ市議会 議会事務局

インターネットでいつでも議会を視聴することができます。

http://inabe.gijiroku.com/g07_broadcasting.asp

いなべ FM（86.1MHz）で議会の録音放送を聴くことが
できます。
詳しくはいなべ FMのタイムスケジュールをご確認くだ
さい。

受付場所：いなべ市役所議会棟 2階
市議会では本会議、委員会の開催日に傍聴席を開放して
います。お気軽にお越しください。（状況をみて変更にな
る場合もあります）

録

録

議

画

音

会

配

放

の

信

送

傍 聴

録画配信URL

応 募 方 法問1

問2

問3

ク イ ズ

答えはすべて「紙面の中」にあります。

性の多様性を認め合う社会を実
現するための条例が制定され、
〇〇〇〇〇シップ宣誓制度ができま
した。〇〇〇〇〇にあてはまる言葉
を下から選んでください。

①スポーツマン　②スキン　③パートナー

新型コロナウイルス感染症拡大
の影響をうけて、〇〇定額給付
金1人10万円が給付されました。
〇〇をうめてください。

〇〇〇FMで議会本会議の録音放
送を聴くことができます。〇〇〇
をうめてください。

　官製はがきに「答え」・「住所」・「氏名」・「年齢」
を記入してお送りください。正解者の中から抽選
で15人の方に「図書カード」をプレゼントしま
す。
☆あて先　〒511-0498
　　　　　いなべ市北勢町阿下喜31番地
　　　　　いなべ市議会 議会事務局
☆締切日　令和2年8月20日（木）《当日消印有効》

※応募いただく「はがき」のスペース（空白）に、
「議会だより」や「議会」に対するご意見やご感
想をお聞かせください。次号で紹介させていた
だきます。

※「はがき」にご記入いただいた個人情報は、目
的以外に一切使用いたしません。

※クイズの答えは次号で掲載します。また、当選
者の発表は図書カードの発送をもってかえさせ
ていただきます。

？ ？？ ぜひ ご応募
   ください

令和2年8月1日発行...発行/いなべ市議会..編集/議会広報編集委員会
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